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　世界について考えるとき、思い出す
話があります。かつて、テレビ番組に出
演したときに知ったことなのですが、開
発途上国の赤ちゃんたちの栄養を改善
するために粉ミルクを贈ったところ、お
母さんたちが文字を知らないために注
意書きが読めなかったり、粉ミルクを溶
くための水が衛生的でなかったりして、
かえって子どもたちが病気になってし
まった、というのです。良かれと思って
した支援がかえって相手を傷つけてし
まうこともあると知り、本当に相手のた
めになる支援とは何かを考えるようにな
りました。
　もともと私は、自分の子どもを持つよ
りずっと前から、世界の子どもたちの幸
せのために何かをしたいと思っていた
ので、彼らの生活を支えるチャリティー
活動にずっと協力してきたんです。自分
が一人っ子だったので、大家族への憧
れがあり、以前は男の子の兄弟を、その
子たちが大人になった今はタイの女の
子の姉妹を支援しています。時々、子ど
もたちから手紙や絵が届くのを眺める

のがとても楽しみです。お返しにこちら
からも写真を送ったりして、お互いに家
族ぐるみで交流しています。
　また、10年ほど前には、日本女子プロ
ゴルフ協会のチャリティー活動の一環
で、ラオスに学校を作る支援をしたこと
があります。でも、その学校が今どう
なっているのか、通った子どもたちがそ
の後どうしているのかを、自分の目で確
かめることができていません。いつか、
自分の支援が本当に成果につながって
いるのか、現地の子どもたちは今どうし
ているのかを、直接見に行きたいと思っ
ています。
　とはいえ、今の私は４歳と１歳の子ど
も二人を育てる母親の身ですから、こ
の子たちを放り出して行くことはできま
せん。その代わり、フェアトレード製品
を買ったり、チャリティー活動を行って
いる友人を支援したりと、今の私でもで
きることから少しずつ、人の役に立つこ
とを積み重ねるよう心掛けています。
　昨年の熊本地震の際も、娘が生まれ
たばかりだったため、自分で現地に飛

ぶことはできませんでした。ゴルフが盛
んな熊本には多くの女性ゴルファーの
友人がいますが、この１年は自粛ムード
で仕事も減ったとか。彼女たちを勇気
付けるためにも、いつかチャリティーゴ
ルフ大会を実現できればと思い描いて
います。
　一人で大きなことを成し遂げるのは、
簡単ではありません。でも、誰もが自分
でできる小さいことを少しずつ実行して
いけば、それが集まって大きな力になる
と思うのです。「一人が隣の人を笑顔に
できたら、いつか世界中の人が笑顔に
なれるはず」というのが、私の信念で
す。一人でも多くの人と笑顔でつながる
ように、私にできることをしていきたい
と思っています。

私の 一人一人ができること、集まれば大きな力に

プロゴルファー   東尾 理子

「なんとかしなきゃ！プロジェクト」は、開発途上国の
現状について知り、一人一人ができる国際協力を
推進していく市民参加型プロジェクトです。ウェブサ
イトやFacebookの専用ページを通じて、さまざまな
国際協力の情報を発信していきます。

なんとかしなきゃ で 検索

HIGASHIO Riko

PROFILE 
８歳でゴルフを始める。帝京高校では自ら興したゴルフ
部でキャプテンを務め、２年生のときに｢日本女子アマ
チュアマッチプレー｣で優勝。1994年には｢全米女
子アマ｣でベスト８入り。米フロリダ大学卒業後、プ
ロゴルファーの道に進み、2004年から米女子ツアー
に参戦した。現在は、プレーヤーはもちろん、解説や
レポーターとして、またテレビ番組やCMにも出演する
など、多方面で活躍している。

シルクロードの
今を追う




